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天坛祈年殿，明、清两朝皇帝举行祭天
仪式，祈祷风调雨顺、五谷丰登的地方。

28日上午11时许，北京残奥会圣火在
天坛祈年殿前熊熊点燃，古老的大殿再度
见证了天、地、人合一的盛典。

在天坛祈年殿前，圣火采集使者、中国
残疾人艺术团手语主持姜馨田在 26名身
着白衣的少女的陪伴下，缓缓从台阶上走
下。上仰及天，下俯为地的肢体动作，表达
了对天地的无限崇敬。展开双臂拥抱太
阳，双臂伸出将最美好的祝福奉献给人间。

在从中国残疾人艺术团小演员汪伊美
手中接过引火棒之后，姜馨田缓缓走到朝
向东南方的凹面镜前，半蹲下身体并将引
火棒靠近凹面镜。片刻，神圣的北京残奥
会圣火欢快地跳跃而出，全场掌声雷动。

“这将是我一生中最难忘的时刻！”北
京残奥会圣火采集使者姜馨田在成功采集
圣火之后用手语兴奋地“说”。

“当我从汪伊美那里接过引火棒的时
候，我的手都在不停地颤抖。”取火仪式结
束之后，姜馨田依然难以平复内心的激动。

23 岁的姜馨田用手语“告诉”记者：
“早上看到天气不好我十分担心，不停地祈
祷取火能够顺利进行。但是在点火的时
候，太阳出来了，我感到特别地激动。”

在天坛这个充满东方神韵的祭天场所
点燃残奥会圣火，不但反映了中国人“天人
合一”的传统观点，而且契合了北京残奥会
会徽所表现出的“天地人”和谐的理念。

在圣火成功采集之后，以“超越、融合、
共享”为主题，以“点燃激情，奉献关爱”为
口号的北京残奥会火炬接力活动也随即展
开。

据北京奥组委执行副主席蒋效愚介
绍，北京残奥会火炬接力将历时9天，总行
程大约13000公里。

新华社记者 吴俊宽马向菲

圣火照神州 和谐天地人

身材颀长，一袭白衣，北京残奥会圣火采
集使者姜馨田飘然出现在天坛祈年殿前的取
火现场。

她伸出双臂，上仰及天，下俯为地，表达
对天地无限的尊崇；又展开双臂拥抱阳光，仿
佛将世间万物都纳入广阔的胸怀，将最美好
的祝愿献给人间。姜馨田宛如一位将光明神
圣的火焰带入人间的天使，优雅庄重，举手投
足之间难以掩盖住青春的活力与激情。

但是谁又能想到，这样一个天使般的女
孩却生活在一个无声的世界里。在出生后不
久，姜馨田因注射过量抗生素药物导致双耳
失聪。

不过，自信乐观的姜馨田没有被残酷的
现实所击倒，而是以积极的心态去迎接生活
的挑战。2003年，她参加了第52届环球小姐
大赛中国赛区的比赛，并依靠清丽脱俗的容
貌、摇曳动人的舞姿和始终如一的自信发挥，
在两千多名参赛选手中脱颖而出，一路过关
进入了中国赛区的总决赛。

在总决赛中，姜馨田依然心态平静，服装
展示大方得体、笑靥如花，舞蹈表演节拍准
确、优雅动人，回答问题则沉着冷静、无懈可
击，最终获得了“最佳媒体关注奖”和组委会
专门为她设立的“特别荣誉奖”，此外她还被
环球小姐大赛纽约总部聘为世界环球小姐特
别形象大使。

2004年雅典残奥会闭幕式上，当时已经
担任中国残疾人艺术团手语主持的姜馨田代
表中国的残疾人用手语向世界“宣告”：“感谢
雅典，相聚北京！”

“四年之前，我在残奥会的闭幕式上用手

语感谢了雅典，四年之后的今天，我能够站在
神圣的天坛，亲手点燃北京残奥会的圣火我
感到无比激动。这将是我一生中最难忘的时
刻！”取火仪式结束之后，23岁的姜馨田用手
语告诉记者。

据北京奥组委的工作人员介绍，姜馨田
是担任圣火采集使者的完美人选。她本身是
一位残疾人，又具有积极、乐观、向上的健康
心态。另外，作为一名专业手语主持人，姜馨
田具有良好的舞台感和仪式感。

姜馨田用手语告诉记者，自从得知自己
被选为圣火采集使者之后，她就特别注意保

护自己的身体和皮肤，做好防晒和控制饮食
的工作。不是为了让自己显得美丽，而是希
望能够更好地体现中国残疾人的形象。

“当我看到火苗升起的时候，我知道我成
功了。我的愿望和梦想都得到了实现！”在用
手语表达自己感受的同时，姜馨田的眼眶已
经有些湿润了。

“当我第一次参加彩排，从祈年殿的台阶
上走下来的时候，我就激动得热泪盈眶了。
尽管经过了无数次的演练，但是今天接过引
火棒的时候，我的手还是紧张得不停颤抖。”

在即将开幕的北京残奥会期间，姜馨田
还将参与演出。出于保密的考虑，她并没有
透露演出的细节。但是自信的她表示：“请相
信我，我一定会把我最精彩的表现奉献给全
世界！”

这就是姜馨田，一个将希望带给人间的
安静的天使。

新华社记者 吴俊宽马向菲

——记北京残奥会圣火采集使者姜馨田

新华社意大利威尼斯 8 月 27 日专电
（记者 杨爱国）第 65届威尼斯国际电影节
27 日晚在意大利水城威尼斯的丽多岛拉
开帷幕，2008 年奥斯卡最佳导演奖得主、
美国科恩兄弟的新作《阅后焚烧》作为开幕
影片为电影节呈上了“头道”大餐。这也是
该片的全球首映。

《阅后焚烧》是本届电影节非竞赛单元
的影片，由著名影星乔治·克鲁尼和布拉
德·皮特主演。在这部黑色喜剧片中，皮特
饰演一名傻头傻脑的健身房教练，克鲁尼
则扮演一名与有夫之妇有婚外情的花花公
子。奥斯卡最佳女配角奖得主蒂尔达·斯
温顿以及科恩兄弟中哥哥——乔尔·科恩
的妻子弗朗西丝·麦克多曼德也在片中扮
演了角色。

科恩兄弟率影片主创人员一起出席了
电影节开幕式。克鲁尼、皮特等影星在走
过红地毯时受到了在那里等候多时的影迷
们的热烈欢迎，一些影迷不时拿出笔、纸和
本子请明星们签名留念。

本届电影节的开幕式由讲着一口流利
的意大利语的俄罗斯女演员克塞妮娅·拉
帕波特主持。拉帕波特去年凭借出演意大
利导演朱塞佩·多纳托雷执导的影片《隐
秘》获得意大利电影界的权威奖项“大卫·
迪多纳泰罗奖”最佳女主角。

本届电影节竞赛单元评委会的7名委
员在开幕式上登台亮相，他们分别来自德
国、意大利、美国、英国、俄罗斯、阿根廷和
中国。评委会主席为德国电影大师维姆·
文德斯，来自中国的评委会委员是香港著

名导演杜琪峰。
与往年一样，今年参加威尼斯电影节

的影片分为竞赛单元、非竞赛单元和地平
线单元。共有来自 18个国家和地区的 66
部影片参加本届电影节。

在角逐电影节最高奖金狮奖的 21 部
影片中，美国影片最多，共 5部，意大利影
片占 4部，亚洲影片共 4部，其中日本影片
占 3部，唯一入围竞赛单元的中国影片是
中国香港导演余力为的《荡寇》。

本届电影节将于9月6日结束，期间将
举办意大利老电影回顾展，放映30多部意
大利1946年至1975年拍摄制作、后经修复
的老电影。

左图：香港著名导演杜琪峰。
右图：著名影星克鲁尼。 新华社发

威尼斯电影节开幕

8月27日，阿森纳队球员沃尔科特（上）与特温特队球员埃利亚拼抢。当日，在欧冠联赛资格赛中，
英格兰阿森纳队主场以4︰0大胜荷兰特温特队，从而以6︰0的总比分晋级。 新华社发

本报讯（记者 左丽慧）8月27日，《密县县衙文
物保护规划》评审会在郑州举行。来自省文物局、
省建设厅、省古建所、市规划局、市文物考古研究
院、市商城遗址保护管理处等单位的 10名专家组
成的评审组，评审通过了由郑州市文物考古研究
院和郑州鼎立文物保护设计有限公司编制的《密
县县衙文物保护规划》。为有效保护新密县衙的
真实性、完整性和延续性，提高文物保护工作的科
技含量起到了积极作用。

位于新密市老城区十字街的密县县衙，始建
于隋大业十二年（公元 616年），经明、清等历代增
修重建，现今留存有钟鼓楼、照壁、大门、仪门、大
堂、监狱、行政长官办事处等建筑及建筑遗迹，共
五进院落。堪称中原地区现存历史最早的县衙。
古县衙中的监狱，从建成一直使用至2003年（解放

后古县衙监狱作为看守所使用），是世界上使用时
间最长的监狱。2006年 6月 8日,密县县衙被列为
河南省重点文物保护单位。

《密县县衙文物保护规划》包括保护对象阐
述、现状分析与评估、规划框架、保护区划、保护措
施、环境规划、展示与利用规划、管理规划、考古工
作、基础服务设施调整规划、旅游规划引导等内
容。专家评审组在评审会上听取了项目规划编制
成员的规划汇报，审读了规划。经充分讨论后，专
家组一致认为：《规划》的基础资料收集和研究深
入翔实，对县衙现状分析深入，评估准确全面，规
划思路清晰，保护区划合理，措施科学可行，符合

《全国重点文物保护单位保护规划编制要求》和
《中国文物古迹保护准则》等相关规定，同意通过
该《保护规划》。

密县县衙保护规划通过专家评审

新华社北京8月28日奥运专电（记者
马向菲）国际奥委会非常欣喜地宣布，北京
奥运会期间，其官方网站的访问量创造了
历史纪录，访问者数量是雅典奥运会时的
两倍还多。

国际奥委会用“惊人的”来形容这一新
纪录。他们在官方网站上宣布，8月8日到
8 月 24 日 期 间 ，有 570 万 人 浏 览 www.
olympic.org，网页浏览次数高达 2550万页
次。

“这一数字是雅典奥运会时的两倍还
多。在雅典奥运会期间，大约有 280万人
浏览了网站。”国际奥委会说。另外，网站
的多媒体图库非常受欢迎，收获 520万次
点击，其中还包括120万次视频点击。

国际奥委会新闻发言人戴维斯曾说，
国际奥委会为北京奥运会特意开通了中文
频道，吸引大量用中文的体育迷，为网站流
量作出了贡献。

不过根据统计，美国、英国、澳大利亚、
加拿大和法国是访问该网站人数最多的国
家。

北京奥运会期间
国际奥委会官网
点击创历史纪录

新华社大连8月28日奥运专电（记者
蔡拥军）记者从大连实德足球俱乐部获悉，
此前唯一效力于英超曼联队的中国球员董
方卓已经加盟大连海昌国际队，中国球员
的留洋潮再次出现低潮。俱乐部有关人士
28 日告诉记者，董方卓很快就会回到球
队，但什么时间能够出现在球场上还要看
他个人的状态和教练的决定。

据介绍，董方卓现在英国处理善后事
宜，预计很快就会出现在大连海昌国际队
中，转会的具体细节俱乐部并未透露。董
方卓的回归对于目前缺兵少将的大连海昌
国际队来说是一件好事，但是从英超的豪
门俱乐部转会回国内，对董方卓本人来说
则是一种失败的经历。这也是大连实德俱
乐部第二次出现海外球员归队情况，此前，
孙继海转会到英国水晶宫俱乐部效力之
后，也曾回到当时的大连队效力，后又转会
到曼城队，目前孙继海效力于英冠的谢联
队。

董方卓2004年以350万英镑的价格转
会英超曼联俱乐部，创下了中国球员转会
费的新高。但由于劳工证的问题，董方卓
被曼联俱乐部租借到比利时乙级联赛安特
卫普，在那里效力三年后返回曼联俱乐
部。不过，返回曼联后的董方卓一直没有
得到多少出场机会，他的表现也没有征服
俱乐部，最终被放弃。

董方卓的回归标志着中国球员的海外
留学再次出现低谷，目前郑智的转会事宜
尚未最后敲定，孙继海已由英超转往低一
级的英冠球队效力，海外高级别联赛中已
经难觅中国球员的身影。

未能立足曼联
小董回归大连

安静安静的的天使天使


